



議会に付議し、その議決に基いて処理することとするとともに、大蔵省管財局に臨時貴金属処理部を設けてその事務を専担させ、処理の万全を期することといたしております。

第六に、国に帰属または返還された貴金属等で一般会計に所属するものは、無償で貴金属特別会計の所属に移して管理することといたしております。

なお、百円銀貨製造の用に供する等のためこの法律の施行前に返還した貴金属につきましては、この法律の施行後すみやかにその明細を公表することといたしております。

次に、賠償等特殊債務処理特別会計法の一部を改正する法律案について申し上げます。

ラオスは、昭和三十二年三月十一日、わが国に対し、ラオスが戦争によりこうむった損害に対する賠償請求権を放棄する旨を通告してきましたので、政府は、今回、ラオスの好意ある措置を考慮して日本国とラオスとの間の経済及び技術協力協定を締結し、無償の経済及び技術援助を供与することといたしました。この協定につきましては、すでに前国会において承認を得て行なわれたことがあります。この法律案では、この無償の経済及び技術援助のための債務の処理に関する経理と賠償等特殊債務処理特別会計において行なうことと認め、この法律案を提出した次第であります。

最後に、産業投資特別会計の貸付の財源に充てるための外貨債の発行に関する法律案について申し上げます。

政府は、かねてより、電源開発事業等の推進をはかるため、国際復興開発

銀行からの借款につき努力を重ねて参りましたが、今般、この借款計画とあわせて、産業投資特別会計の貸付の財源を専担させ、処理の万全を期することといたしております。

において、三千万ドル、非貨換算百八億円を限り、外貨債を発行しまなはれにかえて外貨借入金をすることがでありますこととした次第であります。

なお、右金額のうち昭和三十三年度において発行または借入金をしなかつた金額があるときは、当該金額を限度として、昭和三十四年度においても外貨債の発行または外貨借入金をできる

こととしているのであります。

しかして、本公債の消化を円滑にするために、その利子等に対する租税その他の公課については、国際慣行にならった非課税措置を講ずることとしているのであります。

以上のほか、本公債の発行による収入金を産業投資特別会計の歳入に受け入れる等、同特別会計法に所要の改正を講ずることといたしておりますとともに、その他本公債の発行について必要な事項は大蔵省令を以て定めることとしているのであります。

以上、法律案の大要を申し上げた次第であります。本法案は第三十臨時国会に提出いたしましたものと全く同一であり、本法案に関する予算是すでに国会の御審議を経ております。

以上が接收貴金属等の処理に関する法律案外二法律案の理由及びその内容の概要でございます。何とぞ御審議の上、すみやかに御賛成あらんことをお願い申し上げます。

○理事(西川清五郎君) 接收貴金属等の処理に関する法律案はさておきましたので、賠償等特殊債務処理特別会計法の

一部を改正する法律案並びに産業投資特別会計の貸付の財源に充てるための外貨債の発行に関する法律案、この二つの法律案について、補足説明を順次していただきます。

○説明員(小熊義次君) 賠償等特殊債務処理特別会計法の一部を改正する法律案につきまして、補足説明を申し上げます。

先ほどの提案理由にもございました通り、ラオスは昭和三十二年の三月十日に、わが国に対しまして、ラオスが戦争によつてこうむりました損害に対する賠償請求権を放棄する旨を通告して参りましたが、その際、わが国からも戦争によってこうむりました損害に対する賠償請求権を放棄する旨を通告して参りました。

しかして、わが国では技術調査団を派遣いたしまして、その調査の結果も検討の上、同上水道工事の建設が援助の対象といたしましても、その援助を要請して参りましたのであります。その後、具体的にはヴィエンチャン市における具体的には、その援助を要請して参りましたが、三十二年の暮におきままであります。その後、その援助を要請して参りましたのであります。

以上で補足説明を終りたいと思います。

○説明員(堀口定義君) 産業投資特別会計の貸付の財源に充てるための外貨債の発行に関する法律案につきまして、補足説明をいたします。

以上で補足説明を終りたいと思います。

そこで、昨年の九月ごろから、市場の調査等をファースト・ボストンというインベストメント・バンカーに頼んでいたところの水道工事の計画をあげて参ります。

これにて散会いたします。

午前十一時七分散会

ら直接金を借りるという本来の姿に歸る一つの道が開けたといふのであるならば、わが國としてもそういう道を開いておくべきである。かつ、世界のニュージーランドであるとか、オーストラリアであるとか、ベルギーであるとか、相当額の外債を発行いたしておりますので、そういう道を開くべきではないかということになつた次第であります。

それから、この借款は世銀との抱き合せの借款でございまして、世銀といたしましては、電源開発の御母衣ダムに対しまして、この外債によります三千万ドルのほかに、抱き合せといたしまして一千萬ドルの貸付をすることに予定されております。そこで、全体といたしまして、外債が発行されますとそれだけ世銀の借款は減るかという問題でございますが、これはそういうことにはなりませんので、三千万ドルだけ従来予定されておりました額に加わる予定でございます。

この発行の負担会計は産業投資特別会計でございまして、産業投資特別会計から国債整理資金特別会計の方に元利払い資金を入れまして、国債整理資金特別会計におきまして、将来、元利の支払い、経費の支払いを行うことになつてゐるわけでございます。

以上、簡単でございますが、補足説明を申し上げます。

○理事(西川甚五郎君) 本日はこの程度にとどめまして、次回は十二月の十八日(木曜日)午前十時から委員会を開くことにいたします。当日は大蔵大臣が出席される予定でございますから、この二法案について御質疑があれば質問をお願いいたしたいと存じます。

昭和三十三年十二月十八日印刷

昭和三十三年十二月十九日發行

參議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局